

L'exploit est validé

INSOLITE Quatre sportifs sont partis de Fontarrabie pour rallier Biarritz à la nage, sans palmes, hier

Ils sont partis avec un peu de retard sur l'horaire prévu. Mais ils n'ont pas traîné pour arriver dans le temps estimé nécessaire pour combler la distance entre le port des pêcheurs de Fontarrabie et la plage de Port-Vieux à Biarritz, à la nage, sans palme.

Nicolas Richard et Gilles Rondy faisaient partie du quatuor qui s'est élancé pour ce défi, hier matin aux alentours de 9 heures. Environ sept heures plus tard, le sportif amateur et l'ancien champion d'Europe de nage libre (sur 25 km, à Budapest en 2006) ont posé le pied sur le sable, au terme d'un bel exploit. Derrière eux, Hervé Thommasson et Emilio Tena, auront eu besoin d'une paire d'heures supplémentaires.

« C'est un défi personnel, un rêve qui nous trotte dans la tête depuis des années, expliquait avant le départ ce dernier. Il y a beaucoup de monde pour nous dire que c'est impossible. Nous allons voir. »

Le cap idéal

De son côté, Gilles Rondy estimait les conditions de nage idéales, malgré une eau à 18 °C qui rendait indispensables quelques précautions d'usage afin d'éviter les risques d'hypothermie, et le suivi programmé pour cette expédition : deux embarcations à moteurs et quatre kayaks biplaces. Ce natif de Brest en a vu d'autres et a constitué un binôme parfait avec son complice, pour mener l'aventure à bon port.

Le bateau barré par Philippe Pecastaings a par ailleurs permis de maintenir le cap idéal et évité une



Nicolas Richard et Gilles Rondy à leur arrivée plage du Port-Vieux à Biarritz. PHOTO R. G.

trop grande dérive qui aurait rallongé la distance entre le départ et l'arrivée, évaluée en ligne droite à 22 km. De quoi surmonter les principales difficultés rencontrées sur la baie de Saint-Jean-de-Luz et au large du château d'Ilbarritz à Bidart « à cause de courants contraires sans doute. On avait l'impression de faire du sur place ».

Ce pari désormais gagné, reste toujours celui encore plus fou de réaliser le même exploit sur le détroit de Gibraltar...

F. J. et R. G.

SUD OUEST.fr

Retrouvez notre reportage vidéo au départ de cette traversée